

Colombes, le 21 juin 2015



Académie de VERSAILLES
6^{ème} Circonscription des Hauts-de-Seine
COLOMBES 1

Ecole Maternelle de La Tour
d'Auvergne

10 rue de Legnano 92700 Colombes

☎ 01 56 47 19 80

✉ 0920642v@ac-versailles.fr

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU LUNDI 1 JUIN 2015

Etaients présents :

Enseignants : Anne-Cécile CORRE, Annie AULAIRE, Angélique NERESTAN, Aline CHEMIN, Catherine LE GUYADER, Patrick POCHET, Fatima AMIRI (secrétaire de séance), Magali DELEU, Julie DRIS, Evelyne BOUCHOUICHA, directrice.

Parents : Mmes MARLIN-LEMAIRE, CHAPOY, ABDERREZAK, EL ABDI, FONFRIA, BRUNE, NE, RODRIGUES-JOUINI Messieurs DECAEN, NAIT CHALAL.

M. Bernadette SAMAMA, Maire Adjointe.

Mme Aurora NARDY, responsable de l'accueil de loisirs maternel et Hicham BENACHLIOU

M. Jean-Pierre GIRARD, DDEN, délégué départemental de l'Education Nationale était excusé

Invitées : Chantal CHAUVINEAU, lectrice bénévole de l'association « Lire et faire lire »

Cathy ARNAUD, coordinatrice du dispositif Réussite Educative et Sandy LANG, éducatrice spécialisée

Chantal Chauvineau de l'association « Lire et faire lire » intervient depuis plusieurs années bénévolement dans l'école, tous les mardis matin avec des groupes de 5 élèves.

Elle lit une histoire et mène des échanges sur le livre pour les moyens de la classe de Catherine Le Guyader qui reprend l'histoire en classe avec eux.

Cathy Arnaud et Sandy Lang présentent le dispositif de réussite éducative dont l'équipe est composée d'une coordinatrice, d'une secrétaire, de psychologues, d'éducatrices spécialisées et de conseillères en économie sociale et familiale.

La réussite éducative est hébergée au 22 rue Arago.

En 2014, 300 enfants et leurs familles ont été suivis.

Les représentants de parents d'élèves posent quelques questions. Mmes Arnaud et Lang donnent les plaquettes du dispositif et proposent aux parents de reprendre contact pour être identifiées auprès des autres parents de l'école.

Nous remercions Mmes Chauvineau, Arnaud et Lang d'être venues présenter leurs actions.

1- Vie de l'école :

A) Bilan de l'année : Une année difficile.

Les petits d'école maternelle ont du mal à prendre des repères dans la semaine.

Il y a beaucoup de confusion entre le mercredi et le vendredi.

Ils sont très fatigués.

Le nombre d'enseignants remplaçants reste insuffisant.

Les ATSEMs ou agents techniques ne sont pas bien remplacées.

Les horaires ne correspondent pas toujours aux besoins du service.

Exemple : à 16h30, heure de sortie, il n'y a plus d'Atsem.

En cas d'absence de celles-ci, des séances au gymnase peuvent être supprimées.

B) Les retards :

De nombreux retards sont constatés. Malgré le plan Vigipirate, nous continuons à accueillir les parents. Une affiche est apposée à la porte de l'école.

Un mot pour les parents a été collé dans les cahiers de correspondance.

Le personnel de l'école a d'autres missions que d'accueillir les enfants à toute heure de la matinée.

Comme tous les ans, il sera indiqué les horaires et le rappel ferme pour le respect des horaires à 9h, 12h, 13h20 et 16h30.

C) La classe des moins de trois ans.

Julie DRIS a été nommée sur cette classe labellisée, « accueil des enfants de moins de trois ans ». Mme DRIS, présente l'avenant au projet d'école. Cette classe a un emploi du temps adapté, beaucoup d'activités motrices, de manipulations, de jeux dans les coins. Le dortoir est utilisé ainsi que le petit jardin aux beaux jours.

Ils ont été 18 élèves toute l'année et une petite fille accueillie, dernièrement.

Mme CHAPOY félicite Julie DRIS et R'Kia (ATSEM) pour leur bienveillance et leurs compétences.

D) Le projet d'école

Il n'est pas finalisé. Les besoins des élèves sont identifiés. Les programmes de l'école maternelle vont changer. Ces nouveaux programmes vont dans le bon sens.

Mme BOUCHOUICHA distribue quelques exemplaires aux représentants de parents d'élèves.

L'équipe enseignante aurait souhaité avoir un exemplaire de ces programmes à mettre en œuvre à la rentrée.

E) Fête du livre.

Le bilan est plutôt positif. Beaucoup de livres ont été vendus.

Environ 1300 € pour la librairie Bac à Fables et 330€ vente 2015 et 69 € restant de l'an dernier. Cette somme servira pour le renouvellement du prêt de livres dans les classes.

F) Structure d'école

Deux structures sont possibles avec obligatoirement un double niveau, avec un groupe de 5 enfants de moyenne section. PS- MS ou MS-GS.

Les parents pensent qu'il est préférable pour ce groupe de moyens d'être accueillis avec des grandes sections.

Divers

Il n'y a plus de chauffage dans l'école depuis 3 semaines environ. La température du dortoir de M. POCHE est de 17°. Celui-ci se plaint du froid. Le chauffage est coupé définitivement.

F- Classe verte à Garchy.

Le centre de la ville de Nanterre est vraiment adapté pour les enfants d'école maternelle. Le bilan est très positif. Il est juste un peu regrettable que des activités ne soient pas programmées comme la visite de la chèvrerie par exemple.

Le taux d'encadrement d'un pour 7- 8 est un peu juste. Il n'y a pas de véhicule sur place pour les petits problèmes de santé, ni régie pour régler le médecin.

Mme NERESTAN souhaite repartir l'an prochain.

G- Bilan des 4 ans par la PMI et médecine scolaire

La pédiatre de la PMI a réalisé les dépistages. Jusqu'à l'an dernier, les visites avec les parents, avaient lieu à l'école. Nous pouvions suivre les RV et constater la venue ou pas des parents et proposer un autre RV.

Cette année, il fallait que les parents appellent pour prendre RV à la PMI. Ainsi, seulement 30% des familles l'ont fait.

La directrice a fait un courrier pour rappeler l'importance de ce bilan PMI.

Le bilan infirmier est réalisé pour toutes les grandes sections mais pas la visite médicale.

Le secteur n'est pas couvert par la médecine scolaire. Il a fallu demander à un autre médecin d'un autre secteur de réaliser ces visites pour 2 enfants.

M. Nait Chalal propose de faire un courrier au Directeur Académique(DASEN).

2- Travaux 2015-2016

A- Travaux demandés pour l'école

Mme SAMAMA ne peut apporter de réponses aux demandes de travaux demandées.

L'école a été visitée par les représentants de parents d'élèves et des élus dont M. PIQUE.

Les parents attendent des réponses concrètes sur les demandes urgentes tout au moins un calendrier.

L'extension de l'école ne semble pas programmée alors qu'une classe est hébergée à l'école élémentaire et qu'une enveloppe de l'ANRU y était destinée.

B- Travaux quartier

Il est annoncé par monsieur NAIT CHALAL, référent travaux, que les travaux de démolition du 32 /34 avenue l'Europe sont stoppés. La société I3F attend le relogement des derniers locataires

3- Rôle et fonction des représentants de parents d'élèves

Déclaration des représentants des parents d'élèves FCPE :

« Au congrès de Reims, le président, monsieur Raoult n'a pas été reconduit.

Les parents s'intéressent à la vie de la cité. La FCPE 92 rappelle que la FCPE est une association apolitique.

Le véritable centre d'intérêt est l'enfant, les enfants. »

L'équipe s'est renouvelée. Elle est très motivée et leur rôle reste flou.

Ils veulent avoir des choses concrètes et s'investir davantage sur les problèmes de violence, handicap, aider à certaines décisions.

Ils peuvent être un médiateur avec les familles pour un problème.

4- Les budgets municipaux et la coopérative

A ce jour, nous n'avons toujours pas notre enveloppe alors que les commandes doivent être réalisées dans quelques semaines.

Mme SAMAMA précise que l'aide municipale pour les écoles en éducation prioritaire est maintenue et que celles qui y rentrent vont la percevoir.

Coopérative : Il reste environ 3000 € en caisse. Il a été acheté 6 gilets jaunes pour les adultes. Il est rappelé l'incident du car lors de la sortie à Breteuil.

Mme EL ABDI représentante FCPE avait fait la demande auprès de Mme VIGNON pour l'opération gilets jaunes qui est restée sans réponse.

Fête de l'école

La fête sera placée sous le thème des « petits savants », samedi 13 juin de 10h à 13h.

Pour l'instant, il y a 350 lots pour la tombola.

Il manque encore plusieurs parents pour tenir les stands.

Les enseignants vont apposer une affichette à la porte de leur classe.

Pour des raisons de sécurité, la structure du château sera fermée.

Une réunion a eu lieu mi-mai pour préparer cette fête.

5- Rythmes scolaires

L'Union locale FCPE de Colombes a proposé aux conseils locaux des écoles de faire voter en conseils d'écoles une motion relative aux TAP.

Les RPE maternelle de la Tour d'Auvergne ne demandent pas le vote de cette motion, estimant que les TAP se sont relativement bien déroulés dans l'école.

Toutefois, les RPE rappellent qu'ils ont soutenu le mouvement de grève du début d'année et que d'autres écoles n'ont pas eu autant de chance que la nôtre. Ils dénoncent donc le manque évident de moyens humains et financiers, nécessaires à la bonne mise en place des TAP.

Les RPE insistent également sur la nécessité d'un PEDT de qualité pour la ville, auquel est conditionné le versement des aides de l'Etat. Ils regrettent que le comité de suivi mis en place par la ville ne corresponde pas à une vraie concertation de tous les acteurs, le PEDT ayant déjà été validé par le DASEN.

Bonnes vacances à tous.